

## **BAB 4**

### **GAMBARAN UMUM OBJEK PENELITIAN**

#### **4.1 Profil Sekolah Pascasarjana Universitas Diponegoro**

Sekolah Pascasarjana merupakan program pendidikan pascasarjana yang terletak di Jalan Imam Bardjo SH No.5 Semarang. Program ini diselenggarakan oleh Universitas Diponegoro sejak tahun 1994, tepatnya pada keputusan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan No.67486/A2.1.2/C/1994 pada tanggal 7 November 1994. Sebelum dikeluarkannya Keputusan Menteri, tahun 1974 Universitas Diponegoro telah menyelenggarakan pendidikan doktoral di bidang hukum dan kedokteran. Kemudian pada tahun 1982 bekerjasama dengan Universitas Indonesia untuk mengadakan program magister di bidang hukum. Perkembangan jumlah mahasiswa, fasilitas, dan meningkatnya kebutuhan masyarakat akan sumber daya manusia yang berkualitas, maka tahun 1994 Universitas Diponegoro membentuk program pascasarjana yang bertugas untuk mengkoordinasikan dan mengelola pendidikan pascasarjana di universitas dan bertanggung jawab untuk pengembangan kualitas akademik. Hingga akhir tahun 2012, program pascasarjana berkembang pesat yang memiliki 41 program studi yang mencakup 32 program magister, dan 9 program doktor.

Pada tahun 2011 dikeluarkan keputusan Rektor Universitas Diponegoro No.609/SK/2011 tentang Pengelolaan Administrasi dan Akademik, sehingga program pascasarjana yang bersifat monodisiplin dipindahkan di bawah naungan

pengelolaan fakultas. Sejak 1 Januari 2013 hanya terdapat 5 program studi yang terdapat di Program Pascasarjana, yaitu 1 program doktoral dan 4 program magister. Program tersebut adalah Magister Epidemiologi, Magister Ilmu Lingkungan, Magister Sistem Informasi, Magister Energi, dan Doktor Ilmu Lingkungan.

Dalam menyelenggarakan kegiatan pendidikannya, Sekolah Pascasarjana memiliki visi, misi, dan tujuan yang akan dicapai

Visi : Pada tahun 2020 Sekolah Pascasarjana Universitas Diponegoro menjadi Sekolah Pascasarjana yang unggul dan diakui secara internasional

Untuk menunjang visi, maka terdapat misi yaitu

1. Menyediakan lulusan pendidikan berkualitas tinggi yang memiliki keunggulan kompetitif, bersaing secara internasional, dan berkontribusi untuk pengembangan ilmu pengetahuan dan teknologi
2. Melakukan penelitian dan publikasi berkualitas tinggi serta kepemilikan Hak Kekayaan Intelektual sebagai kemajuan ilmu pengetahuan, teknologi dan seni dengan mempromosikan budaya dan sumber daya lokal.
3. Memberikan layanan masyarakat yang berkualitas tinggi sebagai upaya aplikasi dan pengembangan ilmu pengetahuan dan teknologi dengan tujuan untuk memenuhi kebutuhan masyarakat
4. Mengembangkan profesionalisme, kapabilitas, akuntabilitas, good, governance, dan independensi penyelenggaraan kursus pendidikan. tentang akademik, keuangan, dan infrastruktur (terkait dengan misi ke-4)

## 4.2 Tesis Mahasiswa Sekolah Pascasarjana

Sebagai salah satu syarat kelulusan untuk memperoleh gelar magister, mahasiswa strata 2 Sekolah Pascasarjana dituntut untuk membuat sebuah tesis yang berisi dengan penelitian sesuai dengan program studi masing-masing. Tesis tersebut berisi mengenai penelitian yang telah dilakukan oleh setiap mahasiswa yang dibantu oleh dosen pembimbing. Dalam menyusun tesis, dibutuhkan literatur yang ilmiah untuk mendukung dan memperkuat penelitian yang dilakukan. Literatur yang digunakan akan ditampilkan pada akhir halaman tesis atau yang biasa disebut dengan daftar pustaka.

Tesis yang digunakan dalam penelitian ini adalah tesis dari mahasiswa magister di Sekolah Pascasarjana yang terbit pada tahun 2018 hingga 2019. Tesis tersebut berjumlah 221 judul tesis, dengan jumlah rincian sebagai berikut:

**Tabel 4.1 Daftar Jumlah Tesis Setiap Program Studi**

No	Program Studi	Tahun 2018	Tahun 2019
1.	Magister Sistem Informasi	37	23
2.	Magister Epidemiologi	22	29
3.	Magister Ilmu Lingkungan	42	57
4.	Magister Energi	2	9

Angka tersebut berdasarkan data yang masuk di Perpustakaan Sekolah Pascasarjana pada bulan Juli tahun 2020. Data tersebut berjumlah 103 judul tesis yang terbit pada tahun 2018 dan 118 judul tesis yang terbit pada tahun 2019.

### 4.3 Koleksi Jurnal Internasional UPT Perpustakaan Universitas Diponegoro

UPT Perpustakaan Universitas Diponegoro merupakan perpustakaan pusat yang menaungi perpustakaan fakultas yang ada di Universitas Diponegoro. Gedung perpustakaan terletak di Jalan Prof. Sudarto, SH Gedung Widya Puraya, Tembalang, Semarang. Sebagai perpustakaan yang mendukung untuk terwujudnya visi dari lembaga yang dinaunginya, UPT Perpustakaan Universitas Diponegoro menyediakan beragam koleksi dengan jumlah yang cukup banyak, diantaranya adalah koleksi buku tercetak, majalah, jurnal tercetak dan jurnal noncetak. Koleksi yang disediakan oleh perpustakaan terdapat koleksi yang diadakan dari pembelian maupun berlangganan.

UPT Universitas Diponegoro melanggan 10 database penyedia jurnal internasional yaitu:

1. *ABI/Inform Global*

*ABI/Inform Global* merupakan database yang disediakan oleh situs penyedia sumber informasi ilmiah *ProQuest*. Terdapat 3214 jurnal publikasi dalam database ini, namun yang dilanggan oleh UPT Universitas Diponegoro terdapat 2432 judul jurnal publikasi. Contoh jurnal dalam database ini adalah *Academy of International Business (AIB) Insight*, *American Association of Cost Engineers (AACE) International Transaction*, dan *American Bar Association (ABA) Journal of Labor & Employment Law*.

2. *Cambridge University Press E-journal*

*Cambridge University Press* merupakan bisnis penerbitan dari *University of Cambridge* yang menyediakan konten jurnal, penelitian monograf, referensi,

dan buku teks. Terdapat 423 jurnal yang dilanggan oleh UPT Universitas Diponegoro. Contoh jurnal dari *Cambridge University Press* adalah *Acta Numerica*, *Advances in Archaeological Practice*, *Ageing & Society*, dan *Agricultural and Resource Economics Review*.

3. *ClinicalKey Flex*

*ClinicalKey Flex* merupakan mesin pencarian dari database terbitan karya ilmiah bidang kedokteran yang dimiliki oleh perusahaan penerbit Elsevier. Terdapat 674 jurnal publikasi yang dapat diakses secara penuh oleh civitas akademika Universitas Diponegoro. Contoh jurnal dari database ini adalah *Journal of Anxiety Disorders*, *Journal of Bone Oncology*, *Public Health*, dan *Radiology of Infectious Diseases*.

4. *EBSCO Academic Search Ultimate*

*Academic Search Ultimate* merupakan database sumber referensi ilmiah dari EBSCOhost yang mengindeks berbagai disiplin ilmu seperti astronomi, antropologi, biomedis, teknik, kesehatan, dan lain sebagainya. Contoh jurnal dari database ini adalah *Balkan Journal of Social Science*, *E-Journal of Chemistry*, *Library History*, dan *Library Journal*.

5. *EBSCO CINAHL Complete*

*CINAHL Complete* merupakan database sumber referensi ilmiah dari EBSCOhost mengenai jurnal keperawatan dan kesehatan yang menyediakan lebih dari 1300 jurnal yang terindeks. Contoh jurnal dari database ini adalah *Japanese Journal of Radiology*, *Journal for Nurse Practitioners*, *Macau*

*Journal of Nursing*, dan *Scandinavian Journal of Clinical&Laboratory Investigation*.

6. *Emerald E-journal*

*Emerald* merupakan salah satu penerbit digital asal Inggris yang membuat dan menampilkan penelitian dari seluruh dunia. Dalam database ini terdapat buku, jurnal, maupun studi kasus. *Emerald* menyediakan 478 jurnal publikasi, 70 book series, 158 book serial, dan 475 standalone book. Contoh jurnal yang terdapat pada database ini adalah *Academic and Library Computing*, *Accounting Research Journal*, *Advances in Autism*, dan *Art and the Market*.

7. *JSTOR Archives Complete Edition*

JSTOR adalah perpustakaan digital yang menyediakan koleksi jurnal akademik, buku, dan sumber primer dari 75 disiplin ilmu. Contoh jurnal yang terdapat pada perpustakaan JSTOR adalah *Journal of the Historical Society of Nigeria*, *Journal of Zoo and Wildlife Medicine*, dan *Arizona Journal of Hispanic Cultural Studies*.

8. ProQuest Research Library

*ProQuest Research Library* merupakan database yang menyediakan akses satu pintu ke berbagai subjek dan topik yang paling banyak digunakan. Database ini dirancang untuk dapat mencakup 150 bidang referensi subjek akademik dan menyediakan ratusan publikasi yang menarik dari seluruh dunia. Dari 4982 judul, terdapat 3685 judul jurnal publikasi yang dapat diakses oleh civitas akademika melalui *proxy* UPT Perpustakaan Universitas Diponegoro. Contoh jurnal yang terdapat pada database ini adalah *ABNF Journal*, *Academic*

*Pediatrics, Academy of Business Journal, dan Academic of Business Research Journal.*

9. *Science Direct Complete Freedom Collection*

*Science Direct* merupakan situs web yang menyediakan akses berlangganan pangkalan data penelitian ilmiah dan medis dari penerbit Elsevier. Karya ilmiah yang disediakan terbagi menjadi 4 kelompok utama yaitu *Physical Sciences and Engineering, Life Sciences, Health Sciences, dan Social Sciences and Humanities*. *Science Direct* menyediakan lebih dari 2500 jurnal dan 39000 buku elektronik. Contoh jurnal dari database *Science Direct* adalah *Accident and Emergency Nursing, Aircraft Design, Library & Information Science Research, dan International Journal of Information Management*.

10. *Springer Nature*

*SpringerLink* merupakan perusahaan penerbitan asal Jerman yang telah menerbitkan jurnal, buku, dan buku elektronik. UPT Perpustakaan Universitas Diponegoro melanggan 3664 judul jurnal yang dapat diakses melalui *proxy* Universitas Diponegoro. Contoh jurnal dari *SpringerLink* adalah *Child Psychiatry & Human Development, Georgian Mathematical Journal, dan International Entrepreneurship and Management Journal*.